

DIARIO DE PALMA



del sábado 30 de

enero de 1813.

Santa Martina virgen y mártir.

Quarenta Horas en los Mínimos, dedicadas á San Francisco de Sales: exposicion por la mañana; reserva por la tarde.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSP.
6 de la mañana.	6 grad.	28 p. 3 $\frac{1}{2}$ l.	E. sereno.
12 del dia.	7 grad.	28 p. 3 l.	Idem cubierto.
6 de la tarde.	7 grad.	28 p. 3 l.	Idem nubecillas.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 16 de diciembre.

Gazeta extraordinaria de la corte. = Secretaria de estado de los negocios extranjeros.

Ayer noche recibió el oficio siguiente el vizconde de Castle-reagh, secretario de Estado de S. M., remitido por el general vizconde Cathcart, embaxador extraordinario y plenipotenciario de S. M. cerca del emperador de todas las Rusias.

Petersburgo 25 de noviembre.

Milord: Tengo la satisfaccion de remitir copias de dos partes que se han recibido del feld-marschal príncipe Kutusow, con fechas de 18 á 20 del presente, refiriendo circunstanciadamente la derrota de los cuerpos de ejército, mandados por Davoust y Ney. Cerca de 200 piezas de artillería y 2000 prisioneros han sido el resultado de estas acciones. Dicese que Bonaparte estaba con el cuerpo de Davoust en la noche del 16 al 17; pero que dexó á toda prisa el campo de batalla.

El emperador, á pesar de la distancia en que se halla, ha mandado tomar todas las disposiciones posibles para impedir la fuga del enemigo, y parece que los comandantes de los diferentes cuerpos rusos que se hallan cerca de Smolensko, hacen otro tanto. Probablemente habrá mandado Bonaparte adelantar sus guardias escogidas, las divisiones polacas y parte de las italianas; pero si el almirante Tchichagoff ha llegado á su posicion, parece imposible que estos cuerpos puedan escapar hasta la frontera. El nuevo movimiento que hizo Victor contra el general Wittgenstein, despues del ataque en que fué rechazado, tenia sin duda por objeto entretener á aquel general para que entre tanto pudiesen escapar dichas guardias.

Toda la caballería del mayor general Kutusow se reunió al general Wittgenstein por medio de una marcha rápida, en la qual hizo 400 prisioneros, incluso un coronel y dos generales. Los franceses, con su acostumbrada barbarie y ferocidad sacrílega, volaron la catedral de Smolensko ántes de abandonar la ciudad. Hoy se ha cantado en esta catedral el *Te Deum*, á que asistieron SS. MM. y toda la corte. El baston del mariscal Davoust y muchas de las águilas y banderas que se han cogido, se han depositado hoy en este templo, donde se hallan otros muchos trofeos cogidos en esta guerra.

„Tengo la honra &c. = Cathcart.“

Continúa el discurso del senado de Paris.

Quando yo emprendí la regeneracion de la Francia, pedí á la Providencia un número determinado de años. Para destruir basta un momento, pero para reedificar se necesita tiempo. Lo que mas necesita un estado son magistrados animosos y de firmeza.

Nuestros padres tenían por grito de aliento: *el rey es muerto, viva el rey*. Estas pocas palabras contienen las principales ventajas de la monarquía. Yo creo haber bien estudiado el espíritu que mis pueblos han manifestado en diferentes siglos, yo he reflexionado lo que ha pasado en varias épocas de nuestra historia: pensare en ello todavia.

La guerra que sostengo contra la Rusia, es una guerra política. Yo la he hecho sin furor; hubiera querido evitar los males que ella misma se ha causado. (5) Yo habria podido armar la ma-

(5) Conocido tenemos tu negro y sangüinario corazón.

por parte de su poblacion contra si misma, proclamando la libertad de los esclavos (6); un gran número de pueblos me lo pidieron; (7) pero quando conocí la brutalidad de esta clase numerosa del pueblo ruso, me denegué á esta medida, que habria conducido á la muerte y á los mas horribles suplicios muchas familias. (8) Mi ejército ha sufrido pérdidas, pero es por el rigor prematuro de la estacion. (9) Agradezco los sentimientos que me manifestais.

Agradezco los sentimientos que me habeis expresado.

Despues de esta audiencia, fué introducido el consejo de estado en la misma forma, y presentado á S. M. por S. A. S. el príncipe archicanciller del imperio.

S. E. Mr. Defermon ministro de estado y presidente del ramo de hacienda arengó en los siguientes términos:

El primer cuidado que con todos vuestros fieles vasallos sienten los miembros del consejo de estado es el de presentar á los pies del trono de V. M. sus felicitaciones sobre su feliz regreso, y de expresarle los sentimientos de reconocimiento de que se hallan penetrados, al saber que viene V. M. a llenar con su presencia los votos y las esperanzas de sus pueblos. (1) (Se continuará.)

(6) *Hipócrita, embustero ¿puedes negar haber inundado de las insinuadas proclamas considerable porcion de su territorio?*

(7) *Mientes.*

(8) *Sin haber hechado mano de dichas proclamas, ¿cómo habrias conocido dicho embrutecimiento?*

(9) *Alma de cántaro: ¿á últimos y primeros de diciembre en lo mas cerrado del Norte es prematuro el frio? No te canses embaucador de incautos, con lo que nos has dicho en el boletín 29 tenemos lo bastante: él nos da sobrada margen para entrar en conocimiento de qual ha sido tu verdadera pérdida, y si han ó no temido en ella parte los despreciab! es cosacos.*

(1) *Si son lobos de una misma camada que habian de decir estos brivones quando no les haya puesto en la boca las desmerecidas lisonjas! Ello es un hecho que no hay francés sensato que no le deteste.*

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Todos los oficiales que existen en esta plaza que no pertenecen al estado mayor ó guarnición de ella, deberán presentar los

despachos ú órdenes que los caracteriza en su clase, extendiéndose tambien la providencia á justificar el motivo porque llevan distintivo de acciones en que se han encontrado, con lo qual se cortara el abuso de que algunos se condecoran con lo que no les pertenece.

El lunes 1.º de febrero concurrirán á la casa del Gobernador interino de esta plaza desde las 9 de la mañana hasta las 11 de ella los señores coroneles, tenientes coroneles y sargentos mayores; al dia siguiente á la misma hora la clase de capitanes, y al otro que es el dia 3 en los mismos términos los subalternos.

Si sucediere que algun oficial no se presentase de la manera que se manda, sufrirá con arreglo á ordenanza el castigo que previene, y ademas no se le permitirá que permanezca por mas tiempo en esta isla. Palma 27 de enero de 1813. = Sensevé.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Calella en 2 dias, el patron Antonio Martorell, catalan, laud S. Antonio, con 2 pasajeros, carbon, cebollas y correspondencia.

De S. Pol en 3 dias, el patron Francisco Roca, catalan, laud el Carmen, con madera.

De Canet en 4 dias, el patron Salvador Soleri, catalan, laud S. Antonio, en lastre.

Avisos. Hoy se despacha la correspondencia para Vilanova, Ibiza y para el continente por Málaga; y el dia 1.º de febrero para Ibiza y Calella.

En la fragata Monserrate, su maestre D. Joseph Samá, registró en la Habana D. Joseph Antonio Marques cien cajas azucar á la consignacion de D. Joseph Pages: se suplica á dicho Sr. Pages, ó en defecto á su apoderado se sirva conferirse con el maestre Samá, en la calle del Vi, núm. 11.

Los Señores D. Juan Guasch y Miró del comercio, y D. Juan Molins y Martí, acudirán á la imprenta de este periódico para recoger una carta cada uno que les pueden interesar.

Nodriza. En la calle del Agua, en casa Doña Mariana Pisada, buscan nodriza para criar una criatura de cinco semanas.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.